Unidos fraternalmente fascistas italianos y camisas negras cortesistas celebraron el aniversario de la marcha sobre Roma

Ibertazzi Avendaño y Aguilar Ma- muy joven, sirvió a la tirania cente Góme de los Tinoco. Posteriormen Venezuela e hado justificarón la salvaje agre-ión de Mussolini contra Abisinia



Precio: C. 0.10 (diez céntimos Apartado de Correos 1386

Año ·V

Domingo 3 de Noviembre de 1935

La oposición de nuestros diputados al sobre-impuesto de aduanas abre la posibilidad de una reforma tributaria

Arturo Volio, jeto baechista; y Juan Ratael Arias, de la plana mayor del cortesis-mo son opuestos a que se plantee esa reforma, PJR MIEDO A DESKUDARSE ANTE LAS MASAS

tan; e tributan ridiculamente.

Este debate dio lugar al nombramiento de una comisión de la Cámara, encargada de estudiar la cuestión tributaria. Mecho Tinoco, Juan Rafael Arias, Peralta, se fueron quitando la brasa de la mano, uno detrás de otro. Nombrados sin embargo, han declarado en los periódicos que no cumplirán su cometido. Por su parte, Arturo Volio, santo grande del bechismo, dice que no es oportuno el momento para plantear una reforma tributaria, y que debe esperarse "el cambio de Gobierno". Este mismo criterio ha sido sostenido editorialmente por el diario "La Tribuna".

El por qué de esta posición unánime de bechistas y cortesistas sec laro. No quieren desanudarse ante las masas en visperas de elecciones. La discusión del problema tributario los obligaría a tomar posiciones netas claras. Tendrían que pronunciarse sobre esta espinosa cuestión: ¿debe continuar la irritante injusticia de que más de el 75% de los ingresos fiscales son arrancado de las costillas del pueblo, mientras si apenas un 25% es tributado por lá gente de plata?

Pero, —queriéndolo o no, — esos señores van a te-ner que pronunciarse. El Partido los obligará a ello. Nuestro buró político está elaborando un estudio sobre el problema tributario y elaborando una reforma com-pleta, descargando los tributos onerosos al pueblo y echándolos sobre las anchas espaldas de la clase pose-yente. Esa reforma será presentada a la Cámara en la semana entrante.

PALABRAS QUE HOY LE SALEN AL PASO A MUSSOLINI

ARAJO LA GUERRA!

4 de octubre de 1935.)

Daniel Zeledón, tipejo a sueldo de la United, provocó un incidente con el c. Mora en la Cámara y luego se hizo acompañar de policías

Por qué nos odia Carlos Pupo

cuerda. Hemos suo imperteritos en la tarea de strar que este alcahuete de compañías imperiali le finqueros ricos, —a lo Canducho— es verdugo p accidentado pobre que, para su desgracia, tenga sar por las horcas caudinas del Banco de Seguro:

COMENTARIOS A UNA PERORATA DEL DOCTOR PUPO

"Cepillo de Pupo para el Presidente Jiménez

El dector Pupo, —en su hemorragia de disparate: vaciada sobre los oídos costarricenses desde "La Voz de la Victor", — habla relatvamente poco de León Cortes Fiel a la táctica cortesista de "cepillar" al Presidente consecuente con su posición de enano favorito de dos Ricardo, dedicó las dos terceras partes del discurso elogiar al Gran Visir.

Ricardo, dedicó las dos terceras partes del discurso a elogíar al Gran Visir.

Hablando de su tercera administración, presenta como grandes acierlos del gran estadista los mismos actos que son los más bochornosos bornoses des vida publica, contratos del atun, del banano y del caucho; lebera contratos del atun, del banano y del caucho; lebera contratos del atun, del banano y del caucho; lebera contratos del atun, del banano y del caucho; lebera contratos del atun, del banano y del caucho; lebera contratos del atunto del la "gloria" presidente con contratos del atunto del la "gloria" presidente como "productor de leche". El parrafo contratos del la vigoria del la caucho del la "gloria" presidente como "productor de leche". El parrafo contratos del la caucho del la

La criminal actitud del Gobierno de pagar intereses de la deuda externa mientras hay tanta miseria en Costa Rica.

UN NUEVO ZARPAZO DEL MPERIALISMO YANQUI

EN EL PARLAMENTO BURGUES-TERRATENIENCE

Lucha encarnizada e infructuosa de nuestra fracción para impedir una de las más desvergonzadas concesiones de la búrguesía costarricense si imperialismo yanqui

El Congreso se niega a imponerle la menor obligación a la GOOD-YEAR y en cambio le entrega a la Compañía rapaz todo lo que ella quiso pedirle

Sesión del 25 de octubre

SALARIOS

resentó entonces nuestra que podrá ser preciso en la vida? El ción esta otra moción:

COMISARIATOS

"La Compañía se comprome-te a no pagar en ningún mo-mento salarlos inferiores a los corrientes en las fincas de ba nano de la zona Atlántica".

DISPENSARIOS MEDICOS Y HOSPITALES

ACCIDENTES DE TRABAJO

Sesión del 28 de octubre

VIVIENDAS HIGIENICAS: la Compañía revoca un acuerdo del Conareso

estros camaradas proponen 1 ente clausula:

"La Compañía construirá vi viendas para sus trabajado res acondicionadas, en materia de higiene, de conformi dad con las prescripciones úl timas de la ciencia".

Esta medio a la ciencia".

Esta medio a lici aprovada por el Congreso. Pero en la sessión siguiento el digutado Peralta, pidio revisión del acta y revocatoria de esacuertos. Manifestó que haba habia
do con el representante de la Comcomo destre el como esta de acuerdo manifesto esta de acuerdo esta del como esta del como esta
la consideraba esa, estor al
como esta
la consideraba esa, estor al
como esta
la contratector hastalos.

ESCUELAS PARA LOS HI-JOS DE LOS TRABA-JADORES

Que pague impuestos la Compañía

Que pague impuestos la

Pequeños productores

Las riquezas del subsuelo. Las tierras de las fronteras

La Compañía no podrá ad Pasa a la pág. 3.

Dicen que en Costa Rica hay más maestros que de la población escolar logra terminar Algunas consideraciones alrededor del exce

Hemos leído con atención el trabajo del profesor chileno Oscar Bustos sobre Educación Primaria y Normal, contenido en el primer volumen de Informes y Trabajos presentado por la Misión Educacional Chilena en Costa Rica.

La Pedagogía ha servido, en más de una ocasión, para que muchos charlatanes den gusto a sus inclinaciones literarias. Pero no es éste el caso de la obra del profesor Bustos realizada con inteligencia, preparación y honradez. La sencillez y la seriedad con que trata el asunto, revelan en él al hombre que conoce la materia que tie ne entre manos.

reder. La sencilla con invegencia, preparacion y non reder. La sencilla con la seriedad con que Irata el asuni no, revelan en él al hombre que conoce la materia que tine entre manos.

A través de sus páginas transparentes, la mirada de un maestro honrado ve el conflicto que existe entre lo que la educación pública es y lo que debería ecr, no sólo en Costa Rica, sino en cualquier país capitalista, contemplada desde el plano en que se coloca un educador que cree que "comunidad e individuo son los dos términos en tre los cuales el proceso educativo debe buscar la armonia, ya que no se puede concebir el uno sino en función del otro". A la clase dominante, cuyos privilegios descanaan cabalmente en esta falta de armonia, no le conviene que las cosas se arreglen, y la caueula oficial es uno viene que las cosas se arreglen, y la caueula oficial es uno viene que las cosas se arreglen, y la caueula oficial es uno deseguilibrio, para proveche do de mantener vigente el desequilibrio, para proveche de la sociedad ha correspondido siempre un cambio profundo en la educación". Estos cambios no se producen de la noche a la mañana; a veces tardan siglos. El nuevo concepto en educación ha ido tomando cuerpo conforme se acentúa la anarquía económica de la cual surge el esfuerzo por dominarla y poner orden. Las tendencias de la Escuela Nueva son las de ayudar a acabar con esta surero por dominarla y poner orden. Las tendencias de la Escuela Nueva son las de ayudar a acabar con esta haraquía, de organizar la vida.

El trabajo del profesor Butos pone de manifiesta la ucha de la Escuela Nueva con la Escuela tradicional y contrete la escuela al servicio por cuya docilidad y miseria unos pocos individuos levantan su bienestar, y la Escuela Nueva de empaña en la vance individual en beneficio de la sociedad en general. Dice el profesor Bustos que estare a detención socializar las fuevras del individuo, hacer del egoista un hombre altruista, del batallador conompajinar este afán con las conveniencias del gran capitalista que manda en las e

Unión Soviética en el 18 aniversario de la Gran Revolución

La desocupación

Mientras en todos los país



lente trabajo del Profesor chileno Oscar Bustos

mientos cincuenta y cua- Mientras el capitalismo se hunde, el país donde mandan sus obreros y campesinos se levanta victorioso

soldados, pero lo cierto es que sólo el 7 por ciento

en estos momentos la Escuela Primaria

El 18 aniversario de la Revolución Rusa

o a la agresión de los salvajes imperialismos. Los go iernos japonés y alemán son los más resueltos en e ropósito de aplastar a la Rusia proletaria. Hace ape concurs orientar de la Unión Soviética, en evidente afan provocador. Sus tropas se encontraron con los balazos y con los pechos resueltos de los camaradas del Ejercito rojo. Pero la Unión Soviética está amenazada; y nuestro deber, el deber del proletariado revolucionario del mundo entero, es el de defenderla. YIVA LA UNIÓN SOVIETICA! ¡PUERA LA ZARPA JAPONESA Y HITLERIANA DE LA UNIÓN SOVIETICA!

CIENCIA

El Instituto de Medicina Ex-perimental de Leningrado

padores rusos gimen bajo el litudo de publicadore nuesos gimen bajo el litudo dun despotismo despuello. Levis Broyn rió.

—"Ustedes pueden ver a los trabajadores, hombres y muijeres, marchando por las catalles en centenares de mires du ha sido menor en los siduados y que la mortabidor dos equipados (en los riferes de disminuido en un 28 de centrales en centenares de mires da ha disminuido en un 28 de centrales en u

Para Efectos Electorales

Directiva del bioque de obreros y campesinos de Turrialba, para los efectos efectorales. Color Rojo
PRESIDENTES EFECTIVOS

SECRETARIO

PROSECRETARIO

SECRETARIO bei Dobles Chacón

Directiva del Bloque de Obreros y Campesinos
Paraiso Cartago, Cantón Segundo, Color Rojo
PRESIDENTES EFECTIVOS 1 TESORERO

Lucha encarnizada y infructuo...

En el próximo numero publicaremos la lista de las contribuciones extraordinaries recibidas para este

cional de Fisiología



2º-Niños de la Rusia Soviética en una Colonia de salud.

Lerroux y Gil Robles acusados de robo

LOS LADRONES OFICIALES SERAN ABSUELTOS; EL PERIODISTA REVOLUCIONARIO JAVIER BUENO LO HAN CONDENADO A 30 AÑOS DE CARCEL

HA ESTALLADO ESE SACO DE PUS QUE ES EL GO-BIERNO RADICAL-FASCISTA DE ESPAÑA

Para construirle una atarjea a la finca del macho Mr. Thomas, León Cortés expuso a la población del cacao de Alajuela a sufrir de enfermedades infecciosas

IMPRENTA "LA TRIBUNA"

ve la finalidad superior de dar a todos los niños costa-rricenses el mínimum superior de cultura que la vida moderna exige. Y esta conclusión no la saca a humo de pajas, sino de los datos tomados en la oficina respectiva del Ministerio de Educación Pública. He aquí la verdad desnuda que pone el profesor chileno, ante los jojo de este país que se vanagloria de tener más maestros que soldados:

SOLO EL 7 POR CIENTO DE LA POBLACION ESCO-LAR TERMINA ACTUALMENTE SUS ESTUDIOS PRIMARIOS.

De 22. 112 niños (veintidos mil ciento doce) que ingresaron a ler. Grado en 1930, sólo 1 566 (mil quinientesaron as ler. Grado en 1930, sólo 1 566 (mil quinientesaron) en 1935. El 30 por ciento se quedo perdido entre los recovecos de la miseria y de la ignoracia. Sólo el 7 por ciento ha logrado terminar la Escuella Primaria en la democrática Costa Rica hace poco recordada en EL SOL de Madrid, por el escritor español José Carner que hace unos años nos visitó. El pobre señor todavía repite emocionado el artículo de fe del Credo costarricense de que en Costa Rica hay más maestros que soldados.

LOS SUELDOS DEL MAGISTERIO NACIONAL NO SON SUFICIENTES

Otro hecho que pone de relieve el Profesor Busto en su trabajo, cuyo mérito está en la humanidad con que la ha tratado, es el de los sueldos insuficientes que ganan los maestros en este país de más maestros que soldados.

Golpea brutalmente un policía Ya "LOS ROTARIOS" no están solos: quí están también "LOS LEONES" a un hombre ebrio

TRABAJO" ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA De San Ignacio de Acosta

40 peones de la finca SALITRAL, de Roberto Zeledón Castro, se declararen en huelga obligaron a los patrenes a no aumentar a 150 el número de Cajones por tarea

La Laguna de Aserri

El beneficiador Germán Domínguez Ferrari estruja al pequeño productor; y paga a los peones sala-rios de HAMBRE de C1.25 per tareas de 240 varas

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

los pobres ciego.

El club de "Isones" fundado recientemente en San José podría iniciar sus actividades con una comida a Mister Ingle el fel contrato del coucho a la que podría aistir el club de la contrato del coucho a la que podría aistir el composito de la composito de la ministros y todos los diputados que apoyación de la Goodycar es una magnifica oportunidad para dar principio a la campaña "moralizadora" de los "leones". Más tarde cuando silgan los pronese enfermos de los siringales o plantaciones de caucho y no haya camas en el hospital para acostatolo, las campaña el cambidadora, de la composicia de la campaña el cambidadora de la composicia de la composicia de la campaña el cambidadora de la composicia de la composicia de la campaña el cambidadora de la composicia de la campaña de la composicia del la composic

La elección de Presidente de los "leones" nos parece dimirablemente hecha. Ahora don Mariano Alvarez Mel-gra se sentirá más segurg que nunca, con el respaldo de sus compañeros para "hacér incidentes" como aquellos que sua relaciones 60n los códigos lo permitieron fraguar contra las amilias de las víctimas de la Catástrofe del Virilla. ¿Sa-

be el lector en qué consistian estos "incidentes"? Pues en dilatar por medio de tinterilladas los reclamos a fin de que los parientes de los muertos en aquella tragedia, por no enterer dinero con qué llevar adelante el pleito, aceptaran los cuarents o cincuenta colones que la United o la Northern que son dos piearos bajo el mismo nombre, le ofres'ian por el hijo, la madre, el padre, el hermano que se estrellación contra las piedras, gracias a un destudido de la Compañía. Tambien forma parte del Club de los Leones, Mister Maradación que hace señas inmoratellado de la Compañía de Aviación que hace señas inmoratellado de la Compañía de aternizaje, honorable caballero que possiblemente se habe le bajo la divina protección de VENTURA y persona vue entre sus méritos "cunta el de habers que nendidad e la la minimaravillas con squella famosa maffia que en la Municipa de aternizaje, honorable caballero que possiblemente se habe de la compañía de la la minimaravillas con squella famosa maffia que en la Municipa lada de 1931 ancia negocificos sucios y pinglies. Es individable que se han alistado en las filas de "los locones", elementos que ayudarán con la mayor eficiencia a la tras de moralizar las relacione, comerciales entre los homfures. Además apluedimos a "los locones" por la austencia de prejuicios raristas que existe en su seno: la crònica de la inauguración nos hace saber que dentro de ce club fraternizan arios y judios: illi aprecen David Maduro y Percy Fischel que son judios; giorarmos si entre los comisteres que están en la llata de asistentes hay otras o trapicios racials ev en el heccho per ludios. Debvis poner cujdado a esto don Exequía Madrigal el autor de que el tal cubo e "fones" sea cosa de judios. Debvis poner cujdado a esto don Exequía Madriga el autor de haciel ha considera de los isonessas de lo que será la campaña moralizadora de los isonessas de lo que será la campaña moralizadora de los isonessas de lo que será la campaña moralizadora de los isonessas de lo que será la campaña moralizadora de los

UN GESTO DE DON RICARDO QUE RECUERDA A

El diputado Carlos Barahona explota a los trabajadores del Pacífico

De San losé

El ricachón y caballero mariano Máximo Chaves desahucia a la señora Dorila Maroto, a pesar de ser ésta muy puntual en en el pago de los alquileres de una pertenencia de ese casero santurrón

Notas de Alajuela

Gonzalo Trejos, Jesús María y Generoso Bolaños, echados del ingenio de Mario Pinto por no haber permitido que les roben su jornal

EL PUEBLO NO QUIERE QUE SE ENTREGUE LA SABANA

El domigo próximo pasado desilaron más de cinco milciudadanos por las calles de San José. Se realizó un resuelto, frente único, que abarcó desde los deportistes eadilicos hasta los sindicatos revolucionarios. El objeto de la
manifestación era el de expresar la solidaridad de la pobla
ción deportista de San José, Moravia, Desamparados, etc.
con la actitud de la municipalidad de San José condenindoca la ENTA, y a la "Aerovias Nacionales" que desalojen
La Sabara, único campo de deportes que tiene la ciudad.
Los manifestatures llevaban cartelones donde condensaLos manifestatures llevaban cartelones de l

La Sabana a la reciente de enviae una excitativa al Congre o para que expropie La Sabana en favor de las compañias de aviación. Ridicultás el argumento de que las compañías de aviación sitven para transportar personas mudidas de culebra, recordando que esas compañías netamente comerciales prestan servicios de esa mode solo cundo reciben pago cuantioso por el. Concretamente desenmascaó la intervención en este asunto del amigote del Presidente y funesto hersonaje.—Buenaventura Casoria. El aviador Macaya, cuando estaba fundando la empresa, dijo a numerosas personas, dispuestas hoy a teniguarlo, que en a poder estaba uma carta del genente de la "ENTA", donde este decia categóricamente que su padrino y aliado era a tuda Promotor fiscal V, por óltimo, el compañero, firménec Guertero aprovechó el argumento de los que preclar los crimenes que desde sus aviones de guerra están conteindo los camisas negras fascistas contra el valiente y sacrificado pueblo abisinio. De la misa surgieron vivas a la liberación nacional de Abisinia, y mueras a Musaolini y al imperiatismo.

La menifestación de que y ace pueblo de Costa Rica el recultar la ampedir, con su pronis intervención directa.